La Industria de Chiclayo, 25 de octubre de 1996

INQUIETUD EN LA FRONTERA POR ARMAMENTISMO ECUATORIANO

Lima (La Industria).- Los pueblos fronterizos de Loreto, Amazonas, Cajamarca, Tumbes, Piura, y otros de la Región Nororiental del Marañón se movilizan frente a la carrera armamentista del Ecuador, mientras continúan los preparativos del general Francisco Moncayo para atacar al Perú, quizás tan pronto se rompan las conversaciones diplomáticas.

La opinión pública está indignada ante las versiones confirmadas, procedentes de Londres sobre el pago de millones de dólares en pólizas de seguros, contra riesgos de guerra de las fuerzas armadas ecuatorianas. Dichas pólizas tienen como fecha de vencimiento el 31 de diciembre de 1997.

Tales expresiones corresponden al congresista independiente Alfonso Baella Tuesta, al fundamentar la moción solicitando la presencia en el Congreso, de los ministros de Relaciones Exteriores y de Defensa. Baella demandó la concurrencia de ambos ministros "para debatir, no para sr interpelados ni interrogados, sobre el armamentismo ecuatoriano que preocupa, con razón a todos los pueblos fronterizos del Perú".

Dijo que no debemos tratar estos temas en sesiones secretas y solicitó el voto de los congresistas del oficialismo y de la oposición, por tratarse de un asunto de defensa nacional.

El fantasma de la guerra

Cuando el fantasma de la guerra ocupaba su lugar en la imaginación de los parlamentarios, a invitación del presidente del Congreso, Víctor Joy Way, el gobiernista Carlos Ferrero Costa se opuso a la moción.

"Estamos en principio de acuerdo con la moción de Alfonso Baella Tuesta pero los cancilleres del Perú y Ecuador están a punto de reunirse en Santiago de Chile". Luego dijo que a su regreso al Perú, el canciller Tudela se reunirá con la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso y allí ofrecerá un informe reservado, por las gestiones que lleva adelante.

Sin embargo, Baella Tuesta, en declaraciones a la prensa, reafirmó que el Congreso es la tribuna del pueblo, donde los congresistas deben tratar, sin reservas, los temas relativos a la defensa nacional para que los ecuatorianos y los países garantes sepan que el pueblo y la Fuerza Armada están unidos para responder, como un solo puño, y castigar de inmediato a la agresión ecuatoriana llevando el conflicto hasta Loja, Cuenca y Guayaquil.

La carrera armamentista

Baella Tuesta, quien ocupa una curul en la bancada de Renovación-PPC, refirió que la prensa inglesa había revelado en detalle que las Fuerzas Armadas del Ecuador sorprendieron a los aseguradores de Londres suscribiendo pólizas para proteger su armamento bélico en la compañía Heat Gruop. Dijo que la misma fuente informa que el general Francisco Moncayo envió una delegación compuesta por once personas para asegurar la flota aeronaval y del ejército de su país, en su totalidad en una operación sin precedentes.

Recordó que un canal de TV de Lima ha revelado que Ecuador tiene 143 aeronaves, entre aviones y helicópteros; que la fuerza naval tiene siete aviones, entre ellos dos cazas con un valor de ocho millones de dólares cada uno. Diez helicópteros Bell valorizados en 6.5 millones de dólares.

El ejército ecuatoriano ha adquirido 35 aviones de siete millones de dólares, cuenta con 19 helicópteros de combate, dos Puma y tres Superpuma de cuatro millones de dólares cada uno.